

En la
Pobreza
nace
la luz

NAVIDAD

25
26

Unidad Pastoral - Cardina - La Orilla - Casa Pastores



En la pobreza nace la luz

Queridos feligreses de las Comunidades Parroquiales de *San Nicolás de Bari, La Caridad del Cobre y El Buen Pastor*:

El Papa León publicó hace un par de meses su primera Exhortación Apostólica con el título *Dilexi te* (“Te he amado”). Este título evoca el amor de Dios hacia una comunidad cristiana que carecía de recursos y estaba expuesta al desprecio, reflejando las palabras del cántico de María. Contemplar el amor de Cristo, que se identifica con los «más pequeños de la sociedad», subraya la dignidad del ser humano, especialmente cuando es “más débil, miserable y sufriente”. León XIV explica que el Papa Francisco estaba preparando esta exhortación antes de su muerte, imaginando a Cristo dirigiéndose a cada pobre diciendo: «Yo te he amado» (Ap 3,9).

En *Dilexi te*, el Papa León nos exhorta a cambiar el rumbo, a pensar en los pobres no como un problema de la sociedad ni, mucho menos, únicamente como “objeto de nuestra compasión”, sino como actores reales a los que hay que dar voz. Es necesario que todos nos dejemos evangelizar por los pobres. Ellos son una cuestión familiar, son de los nuestros.

Nuestro Santo Padre nos invita a reflexionar acerca de los varios rostros de la pobreza: la de “los que no tienen medios de sustento material”; “los que están marginados socialmente”; la pobreza “moral”, “espiritual” y “cultural”; la pobreza “de los que no tienen derechos, no tienen lugar y no tienen libertad”. Pero ningún pobre se encuentra allí “por casualidad ni por un destino ciego y amargo”. Los pobres son una garantía evangélica de una Iglesia fiel al corazón de Dios.



“La Adoración de los Reyes Magos”, Peter Paul Rubens, 1609.

Todo esto nos ha llevado a caminar durante el tiempo de Adviento con el lema: “*En la pobreza nace la luz*”, porque Dios quiere seguir encarnándose en cada uno de nosotros y, por eso, debemos percibir la fuerte conexión que existe entre el amor de Cristo y su llamada a acercarnos a los pobres. Estamos llamados a reconocerlo en los hermanos sufrientes y a ver en ellos cómo se nos revela el mismo corazón de Cristo, sus sentimientos y opciones más profundas, con las cuales todo hombre y mujer debemos configurarnos.

En estas líneas quiero agradecer la solidaridad de todos ustedes a lo largo del año. Ustedes forman el gran corazón de Cáritas, donde se hace visible la ayuda a tantas personas que acogemos con los brazos abiertos, escuchamos y animamos a alzar la mirada hacia la Esperanza de que la luz brilla en sus rostros desilusionados, cansados y tristes.

Quiero destacar, dentro de nuestra programación, *la merienda solidaria del 22 de diciembre en la plaza de Sardina*, donde queremos hacer sentir un trozo de la Navidad a nuestros hermanos que acogemos con tanto cariño en nuestra Cáritas Parroquial. Ese será el inicio del tiempo de Navidad, cuando Jesús vuelve a nacer en nosotros porque habremos hecho de nuestro corazón una cuna para acoger al pobre, que es LUZ en nuestra vida.

Feliz Navidad a todos y que el calor del Niño Jesús llegue a cada familia y a cada hogar de nuestra Unidad Pastoral.

**Samuel Rubio González,
Párroco**



PROGRAMA

18 <i>Jueves</i> DIC	Entrega de la Luz de Belén "Santa María de la Esperanza" 18:30 h Eucaristía en Sardina. Trae tu farol para encender la Luz de Belén y llevarla a iluminar tu casa.		25 <i>Jueves</i> DIC	Día de Navidad "Y el Hijo de Dios se hizo hombre y habitó entre nosotros." 10:30 h Eucaristía en Sardina. Durante la tarde: Representación del Belén Viviente de Casa Pastores.
20 y 21 <i>Fin de semana</i> DIC	Trae tu Niño Jesús para la Bendición En las celebraciones del fin de semana, trae al Niño Jesús que colocarás en casa para su bendición.		26 <i>Viernes</i> DIC	San Esteban Protomártir "Llevémosles la alegría de estas fechas a nuestros mayores." 17:00 h Eucaristía en la Residencia de Sardina y villancicos.
22 <i>Lunes</i> DIC	Merienda Solidaria "Esta es la Iglesia que el mundo necesita hoy: una Iglesia por y para los pobres, una Iglesia que no pone límites al amor y busca hombres y mujeres a los que amar." 17:30 h Merienda Solidaria de Cáritas en la plaza de Sardina. Invitamos a todos a compartir un trozo de la Navidad con las personas que forman nuestra familia de Cáritas y que acogemos con tanto amor.		27 <i>Sábado</i> DIC	Solemnidad de la Sagrada Familia "Los padres de Jesús lo encontraron en medio de los maestros." 17:30 h Eucaristía en La Orilla. 18:30 h Eucaristía en Sardina. 19:30 h Eucaristía en Casa Pastores.
24 a 31 <i>DIC</i>	Encuentro del Niño Jesús con los Enfermos Visitaremos a los enfermos para llevarles al Niño Jesús.		28 <i>Domingo</i> DIC	Solemnidad de la Sagrada Familia 10:30 h Eucaristía en Sardina.
24 <i>Miércoles</i> DIC	Nochebuena Invitamos a los niños a venir de pastores y recitar su verso al Niño Dios, dejando un alimento no perecedero o un producto de higiene para Cáritas. 17:00 h Eucaristía en La Orilla. 18:00 h Eucaristía en Sardina. 19:15 h Eucaristía en Casa Pastores.		31 <i>Miércoles</i> DIC	Nochevieja / Santa María Madre de Dios 18:00 h Eucaristía en La Orilla. Bendición Extraordinaria con el Santísimo.
			02 <i>Viernes</i> ENE	Feria de Navidad 18:30 h Eucaristía en Sardina.



FELICES LOS SEMBRADORES DE ESPERANZA

03 Segundo Domingo de Navidad

Sábado
ENE
17:30 h Eucaristía en La Orilla.
18:30 h Eucaristía en Sardina.
19:30 h Eucaristía en Casa Pastores.

04 Solemnidad de la Epifanía del Señor

Domingo
ENE
10:30 h Eucaristía en Sardina.



05 Solemnidad de la Epifanía del Señor

Lunes
ENE
“Venimos a adorar al Rey.”
18:00 h Eucaristía en Casa Pastores.

07 Feria de Navidad

Miércoles
ENE
18:00 h Eucaristía en La Orilla. Adoración al Santísimo.

08 Feria de Navidad

Jueves
ENE
18:30 h Eucaristía en Sardina.

11 Solemnidad del Bautismo del Señor

Domingo
ENE
17:30 h Eucaristía en La Orilla.
18:30 h Eucaristía en Sardina.
19:30 h Eucaristía en Casa Pastores.

12 Solemnidad del Bautismo del Señor

Lunes
ENE
“Jesús fue bautizado y mientras oraba se abrieron los cielos.”
10:30 h Eucaristía en Sardina.

Jesús, sembrador de Vida y Esperanza allí donde iba, llama hoy felices a quienes viven entregados al servicio de hacer presente el Reino, sembrando Vida y Esperanza.

Felices quienes, ante estas realidades de pobreza, vulnerabilidad y exclusión, sienten cómo se les revuelven las entrañas, se indignan, les subleva la injusticia, deciden hacer algo para solucionarlo y se ponen en marcha, trabajando con otros en soluciones concretas.

Felices quienes tienen su mayor gozo en adelantarse a dar, acoger y ofrecerse de forma desinteresada y gratuita, sin esperar agradecimiento.

Felices quienes se hacen prójimos, próximos, sin esperar que se lo pidan.

Felices quienes se desprenden de lo superfluo, quienes comparten sus bienes inmateriales y materiales, porque sienten una gran dicha cuando invierten sus riquezas intangibles y materiales en justicia, en sonrisas y abrazos, en plenitud y dignidad humana.

Felices quienes no se acostumbran nunca a la insensibilidad, quienes saben que lo contrario del amor no es el odio, sino la indiferencia, el desinterés, la desgana.

Felices quienes se sienten satisfechos ayudando a los demás, porque es la señal de que el Amor, que es Dios, llena su corazón.

Felices seréis cuando hagáis y viváis desde el corazón todo esto, porque lo que hagáis de bueno a alguien... a mí me lo hacéis. Y porque lo que viváis y pongáis en práctica en mi nombre... os hará ser testigos de Esperanza.



*Feliz
Navidad*